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DELIBERAZIONE  N° 188   DEL 27/11/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  24/11/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 27  del mese di Novembre alle ore 9.43  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 1282118   del  10/11/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino X  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo  X 

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe  X 

8 Rappa Giovanna  X 

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 7 3 

 

Presiede la seduta: Il  Presidente  Antonino Santangelo 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 27/11/2020 13:10:13 CET

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 02/12/2020 12:02:27 CET

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 24/11/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Bruschetta, Prester, Terranova  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  7 

 

Votanti     n.°  7 

 

Voti favorevoli  n.°  7 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 24/11/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 24/11/2020 

L’anno 2020, il giorno ventiquattro del mese di Novembre, alle ore 9,00, si è 

riunito il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità 

telematiche mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, 

del Decreto Legge n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 

dell’Assessorato delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della 

disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di 

Palermo, e con avviso di convocazione prot. n.° 128218 del 10/11/2020, per 

procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta, il   Presidente Antonino Santangelo.  

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo, Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,26, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, 

Ilardi, Prester, Quartararo, Rappa, Santangelo, Tarantino e Terranova. 

Risultano presenti 10 Consiglieri. 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei 

Consiglieri: Adelfio, Bruschetta e Prester. La nomina dei suddetti scrutatori è 

approvata all’unanimità dei presenti.  
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Si passa al I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, 

dando lettura di una Mail pervenuta dall’Istituto Comprensivo “Piersanti 

Mattarella  - Bonagia” per l’accordo di rete interscolastico e interistituzionale 

per la dispersione scolastica. 

Si prosegue con la lettura delle richieste presentate dai Consiglieri al 

Presidente per il successivo inoltro alle aziende competenti: 

• “Richiesta spazzamento manuale in Via Giuseppe Rumore”, a firma 

del Consigliere Tarantino; 

• “Richiesta spazzamento manuale in Largo Giuseppe Puntarello (ex 

Largo del Camoscio)”, a firma del Consigliere Tarantino; 

• “Richiesta spazzamento manuale in Via del Castoro”, a firma del 

Consigliere Tarantino; 

• “Richiesta potatura albero in Via del Vespro n.° 143, angolo con Via 

Parlavecchio”, a firma del Consigliere Ilardi. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che informa il 

Consiglio che è stato potato un albero in Via Albiri, di cui egli aveva presentato 

opportuna richiesta, per i rami che invadevano il marciapiede, rendendo 

difficoltoso il transito dei pedoni, considerato anche che si tratta di una via 

molto trafficata, anche per lo svolgimento del mercatino rionale nei giorni di 

martedì. Comunica, inoltre, che ieri il Consiglio di Istituto della scuola 

“Cesareo” ha stabilito di fare l’orario unico e non più i doppi turni, così il 

lunedì mattina si è verificato il caos: non veniva garantito il distanziamento 

sociale perché  ogni classe entrava con un intervallo  di cinque minuti e si 

venivano a creare assembramenti; i genitori si sono ribellati ed hanno ottenuto 

la diversificazione degli ingressi con intervalli di un quarto d’ora. 
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Il Presidente dichiara che spesso si guarda ai singoli bisogni e non si 

pensa alla sicurezza e alla salute di tutti.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che informa che 

sabato alcune associazioni si sono recate presso la villetta di Bonagia ed hanno 

donato ai residenti alcune piante che poi dovranno essere piantumate . 

Il Presidente evidenzia il Consiglio che aveva dato la massima 

disponibilità su questo progetto ma che per sabato non è arrivato alcun invito. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, sottolineando che è 

importante informare su quanto è avvenuto sabato ma non ritiene elegante che il 

Consiglio non sia stato invitato. 

Il Presidente evidenzia che le istituzioni vanno coinvolte perché possono 

dare un maggiore contributo. 

Si passa al II punto dell’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale relativo 

alla seduta precedente”, con la lettura del verbale relativo al giorno 

17/11/2020, approvato alle ore 9,47, per appello nominale, il cui esito è il 

seguente: Presenti:10; Votanti:10;Voti Favorevoli 10. 

Il Presidente affronta il grave problema che da sempre attanaglia la città, 

ovvero la mancata raccolta dei rifiuti, criticità ormai  cronica e che sta 

diventando, per la quinta città d’Italia, quasi la normalità: non crede che ci sia 

una soluzione a tale problema; duole fare questa considerazione: prova stima e 

apprezzamento per il Presidente della RAP, Dott. Norata, ma non capisce 

perché non si riesca a risolvere la questione. Occorrerebbero i 

termovalorizzatori ma, ogni qualvolta se ne parla, vi sono sempre  inchieste. E’ 

triste vedere che davanti le scuole vi sono i carabinieri che si prodigano  per far 

rispettare il distanziamento sociale ma, nello stesso tempo, vedere i cassonetti 
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RSU traboccanti di rifiuti. Auspica che ci possa essere una soluzione perché, 

finora, l’amministrazione non è stata in grado di dare una soluzione definitiva.

 Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che specifica che si 

assiste ad un rimpallo di competenze tra Comune e Regione. L’Assessore 

Regionale accusa il Comune per non aver dato l’avvio alla raccolta 

differenziata; il Comune accusa la Regione di non aver costruito la settima 

vasca, di cui, addirittura, non  è stata fatta nemmeno la gara. Lo stesso rimpallo 

di competenze si assiste per l’emergenza “Covid-19”: il Comune incolpa la 

Regione, la Regione incolpa lo Stato; poi si viene a sapere che i soldi per 

l’emergenza erano stati già stanziati e si prosegue con il rimpallo. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che fa presente che, 

aldilà di questo rimpallo tra Comune e Regione, c’è la presa di posizione del 

Sindaco nei confronti del Presidente Norata, per aver risposto all’Assessore 

Regionale: il tutto va a discapito della città e nessuno prende posizione. 

Il Presidente evidenzia che la problematica sembrerebbe sia sorta  perché 

nel piazzale di Bellolampo non vi era posto per ammassare i rifiuti dell’intera 

città. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Gulemi, che chiarisce che tra 

Comune e Regione occorre trovare un accordo e cercare di fare squadra. 

Il Presidente afferma che si sta pagando il prezzo di avere una 

maggioranza molto debole in Consiglio Comunale che tenga il pugno fermo 

sulla gestione dei rifiuti. 

Chiede ed ottiene il Consigliere Quartararo, che asserisce che vedere la 

città in tale stato è una cosa assurda oltre che uno spettacolo indecoroso: 

constata che il servizio non funziona e che all’emergenza sanitaria si aggiunge 
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quella dei rifiuti; i cittadini pagano la tassa dello smaltimento dei rifiuti e spesso 

i commercianti si trovano davanti ai loro negozi cumuli di spazzatura e di rifiuti 

ingombranti: il servizio non viene espletato in modo adeguato. Occorre agire 

tempestivamente per fermare questo degrado. 

Il Presidente informa che ieri il Comune ha recapitato la tassa dei rifiuti ai 

cittadini. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che  specifica che il 

Presidente Norata ha ricevuto un avviso di garanzia per aver disposto di 

utilizzare lo spazio antistante la discarica di Bellolampo per accumulare i rifiuti 

della città, proprio perché la città non  venisse sommersa dai rifiuti; adesso la 

città sta vivendo questo dramma: il servizio va a rilento e vi sono in città 

enormi tonnellate di rifiuti. Si assiste alla diatriba tra Comune e Regione ma 

bisogna dire che manca una programmazione ed è necessario prendere gli 

opportuni provvedimenti. 

Il Consigliere Quartararo risponde che il Presidente Norata è diventato 

l’agnello sacrificale. 

Alle ore 10,02 esce il Presidente Antonino Santangelo. Risultano 

Presenti  9 Consiglieri.  

Il Segretario                         Il Presidente 

Maria Concetta Calderone              Antonino Santangelo 

 

Presiede la seduta, il  Vice  Presidente Andrea Gulemi.  

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo, Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 27/11/2020 13:11:47 CET

Signature Not Verified
Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 02/12/2020 12:01:39 CET

Signature Not Verified
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Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Si passa al III punto all’O.d.G., ovvero “Atti ispettivi e funzioni 

propositive” e i Consiglieri Rappa, Prester e Tarantino chiedono il prelievo 

della mozione avente per oggetto “Reintegro piante hibiscus spartitraffico Via 

Papa Giovanni XXIII”, a firma del Consigliere Tarantino, prot. n.° 1239702 del 

23/10/20, iscritta al punto 8 della griglia degli atti ispettivi. 

Il Consiglio vota favorevolmente il suddetto prelievo. 

Illustra la mozione il Consigliere Tarantino, affermando che, nello 

spartitraffico in questione, era presente questa tipologia di piante: lo 

spartitraffico era caratterizzato dalla fioritura di queste piante, che rendeva la 

strada altamente decorosa. Nel tempo, questi hibiscus, a causa della scarsa 

manutenzione, sono morti . Lo spartitraffico era stato predisposto con i vari 

punti d’acqua per annaffiare ma non vi è stata adeguata manutenzione e le 

piante sono morte. Auspica che l’amministrazione reintegri le piante, per dare 

giusto decoro alla via. 

Il Presidente evidenzia che questo tipo di pianta non ha radici invasive, 

per cui si presta al contesto urbano. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che si dichiara 

favorevole alla mozione, in quanto il reintegro di piante va a rivalutare lo 

spartitraffico: ben vengano tutte quelle iniziative che parlano di decoro. Queste 

tipologia di piante non necessita di essere potata, per cui è possibile che 

l’amministrazione accolga la richiesta. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che dichiara di aver 

voluto prelevare questa mozione perché serve a rivalutare una strada. Ringrazia 
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il collega di aver partecipato alla riunione con le associazioni che ha lo scopo di 

dare decoro al territorio. 

Alle ore 10,10 escono i Consiglieri Adelfio e Ilardi. Risultano presenti 7 

Consiglieri. 

Il Consigliere Adelfio viene sostituito nella funzione di scrutatore dal 

Consigliere Tarantino. 

Il Presidente pone ai voti la mozione, approvata alle ore 10,10, per 

appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 7;  Votanti: 7; Voti 

Favorevoli 7.   

Esauriti gli argomenti, alle ore 10,15, il Presidente chiude la seduta.             

            Il Segretario                      Il Presidente 

Maria Concetta Calderone              Andrea Gulemi 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 27/11/2020 13:11:48 CET

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 03/12/2020 08:59:40 CET

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X

SANTANGELO ANTONINO X X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 27/11/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 25/11/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N. 188 DEL 27/11/2020" è stato 

pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 03/12/2020 al 

13/12/2020. 

Id. pubblicazione 16487/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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